
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Öffentliche 
Angelegenheiten der Gemeinde Wasbek 

 
am Dienstag, den 02.11.2021 

 
im Gemeindezentrum Wasbek, Hauptstraße 37, 24647 Wasbek 

 

 

 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:22 Uhr 

Anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Karl-Heinz Rohloff 

 

Ausschussvorsitzender  Herr Heinrich Kühl 

 

Gemeindevertreter  Herr Lars Jöhnk 

 

Bürgerliche Mitglieder  Herr Matthias Gerken 

  Frau Ulrike Tuskowski 

 

Außerdem Anwesend  Herr Michael Hollerbuhl 

Herr Ralf Sentheim, Dataport AöR 

Herr Thomas Wörpel, SV Wasbek 

Herr Frank Juds, Theater Nordlichter e.V. 

7 Gäste 

 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 02.11.2021 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 03.08.2021 

  

 5.  Information über die am 03.08.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

  

 7.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

  

 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 

  

 9.  Einrichtung öffentlicher WLAN-Hotspots 

Vortrag Hr. Sentheim (Fa. Dataport AöR) 

  

 10.  Vorstellung Theater Nordlichter e.V. 

  

 11.  Einwohnerfragestunde II 

  

 12.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesen-

den. Insbesondere werden Herr Sentheim von der Firma Dataport, Herr Wörpel vom SV 

Wasbek und Herrn Juds mit weiteren Mitgliedern des Theater Nordlichter e.V. begrüßt.  

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt, da 

vier ordentliche Ausschussmitglieder zugegen sind. 

 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 02.11.2021 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 13 bis 19 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 4 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 03.08.2021 

 

Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 03.08.2021 werden keine Einwände 

vorgebracht, sie gilt damit in der vorliegenden Fassung als genehmigt. 

 

 5 . Information über die am 03.08.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet, dass in der nichtöffentlichen Sitzung des Ausschus-

ses am 03.08.2021 keine Beschlüsse gefasst worden sind. 

 

 6 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erhält Herr Rohloff das Wort und berichtet von der 

anstehenden Bombenentschärfung am Donnerstag, den 04.11.2021 ab 8:00 Uhr am 

Baumschulenweg in Neumünster. Für die Dauer der Entschärfung müssen auch einige 

Wasbeker Bürgerinnen und Bürger im Bereich des Krusenhofer Wegs evakuiert werden.  

 

Herr Kühl berichtet anschließend, dass sich die Aufstellung der Lümmelbank auf dem 

Spielplatz an der Schulstraße wegen Lieferengpässen verzögert. 
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 7 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 

Es erfolgen keine Wortbeiträge. 

 

 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 

Auf Nachfrage von Herrn Jöhnk berichtet Herr Kühl, dass die Initiative zur Gründung e i-

nes Fördervereins Spielplätze von der FD-Fraktion zurückgezogen worden ist. 

 

Nachfolgend erklärt Herr Rohloff auf Nachfrage von Herrn Jöhnk, dass das Wohn- und 

Geschäftshaus, das im Bereich der 1. Änderung des B-Plan Nr. 8 (Achtern Bek) geplant 

worden ist, nach den Vorgaben des Bebauungsplans entstehen kann. Die Entscheidung, 

ob dort alternativ Einfamilienhäuser entstehen können, obliege dem Bauherrn. 

 

 9 . Einrichtung öffentlicher WLAN-Hotspots 

Vortrag Hr. Sentheim (Fa. Dataport AöR) 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erhält Herr Sentheim das Wort und berichtet aus-

führlich von der Möglichkeit zur Einrichtung öffentlichen WLAN-Hotspots in der Gemeinde. 

Die Präsentation wird über das Gremieninformationssystem zur Verfügung gestellt.  

 

Herr Sentheim schildert eine technische Lösung zur Bereitstellung eines frei zugänglichen 

WLAN-Netzwerks. Die Einrichtung sei dabei grundsätzlich für einzelne Gebäude oder flä-

chendeckend für Außenbereiche möglich. 

 

Die Vergabe an Dataport könne dabei ohne Ausschreibungsverfahren erfolgen, außerdem 

sei die Firma einheitlicher Ansprechpartner für die Lösung. Das Kostenmodell sei auf-

grund der Einmalkosten transparent und planbar. 

 

Es erfolgt ein Bericht zu der Kostenstruktur und den in Frage kommenden Komponenten. 

Herr Sentheim empfiehlt zunächst eine WLAN-Beratung für die Objekte bzw. Flächen, die 

mit WLAN erschlossen werden sollen. Anschließend könne ein konkretes Angebot abge-

geben werden. 

 

 10 . Vorstellung Theater Nordlichter e.V. 

 

Herr Juds von Theater Nordlichter e.V. erhält das Wort und erläutert den aktuellen Pla-

nungsstand zur Gründung eines Theaters in den Räumlichkeiten des Kontorhofs.  

 

Für die Räumlichkeiten seien bereits Mietkonditionen ausgehandelt worden. Zeitnah sol-

len der Innenausbau und die Einrichtung beginnen. Herr Juds präsentiert den geplanten 

Innenausbau, mit dem bis zu 140 Sitzplätze eingerichtet werden können. 

 

Anschließend erfolgt eine ausführliche Vorstellung der Mitglieder des Vereins und der 

Konzepte. Die Mitglieder des Vereins arbeiten ausschließlich ehrenamt lich.  Geplant sei 

ein Spielbetrieb jeweils am Wochenende, außerdem sollen in verschiedenen Formaten 

insbesondere Kinder und Jugendliche sowie die Vereinslandschaft der Gemeinde einge-

bunden werden. Das Theater solle sich zu einer kulturellen Begegnungsstät te entwickeln. 

 

Auf Rückfrage von Herrn Gerken erklärt Herr Juds, dass am Gebäude ausreichend Park-

plätze vorhanden sind. Außerdem sollen die Vorgaben zu Lärmemissionen streng einge-

halten werden. 

 

Anschließend erläutern die Mitglieder des Vereins die bestehenden Unterstützungsbedar-
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fe. Demnach sei die finanzielle Situation des Vereins aufgrund anstehender Investitionen 

angespannt. Die laufenden Kosten sollen perspektivisch allerdings überwiegend durch die 

Einnahmen aus Veranstaltungen bestritten werden. Der Verein wünscht sich zunächst 

eine finanzielle Unterstützung der Gemeinde für Umbaukosten in nicht benannter Höhe 

sowie ggf. eine monatliche Zuwendung. 

 

Herr Rohloff erklärt, dass die Gemeindevertretung eine finanzielle Unterstützung unter 

Beachtung der Haushaltssituation und der Unterstützung anderer Vereine prüfen wird. 

Eine weitere Beratung soll in der nichtöffentlichen Sitzung des Haupt - und Finanzaus-

schusses am 17.11.2021 erfolgen. 

 

 11 . Einwohnerfragestunde II 

 

Es erfolgen keine Wortbeiträge. 

 

 12 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erfolgt ein Austausch zur Gnutzer Furt. Nach Aus-

sage des Wasser- und Bodenverbands sei eine Aufschüttung erforderlich. Außerdem sei 

im Bereich der Gnutzer Furt eine Sitzbank verrottet, die zeitnah ersetzt werden soll. 

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, beendet der Ausschussvorsitzende den öffentli-

chen Teil der Sitzung um 21:22 Uhr. 

 

 

 

 

 

gez. Heinrich Kühl gez. Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
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